



La acción educativa del medio

POR FRANCISCA BOHIGAS



INDUDABLEMENTE nos encontramos ante un momento histórico, en el cual la acción del medio «atenaza al hombre en espiral», según certera y magistral expresión del actual Pontífice, Pío XII.

La primera actitud que debemos tomar frente al medio es distinguirnos de él: no dejarnos «atenazar»; desprendernos de esa tenaza y sentirnos seres humanos, capaces de libertad: dueños de nuestras decisiones.

Solamente si adaptamos una actitud consciente frente al medio, pueden provenir de él acciones educadoras. La actitud del hombre frente al medio es selectiva, porque en el medio que nos envuelve está todo cuanto existe; lo bueno y lo malo; lo que educa y lo que deseduca.

Lo trágico de nuestro destino está en que no podemos crearnos un medio propio, adecuado a nuestras conveniencias. Individualmente sólo cabe una acción selectiva en un doble aspecto: a) Elegir, hasta donde sea posible, un medio sano